

Coloca Moody's en perspectiva estable la calificación de México

RODRIGO PACHECO: Y varios asuntos Pascal, uno de ellos tiene que ver con este análisis que realizó Moody's, en donde colocó en perspectiva estable la calificación de México A3. De las calificadoras más importantes que hay Fitch Ratings, Standard and Poor's, Moody's y también la mexicana HR Ratings, esta es la compañía calificadora que nos asigna el mejor grado de deuda soberana.

¿Por qué es importante la calificación? Porque es la que evalúa qué tanto es solvente México en términos de pagar y en función de ello los inversionistas le prestan a México y a todas las empresas que operan dentro del país, así como a los estados y le cobran un interés. Si tienen mejor capacidad de pagar, el interés es menos, cuesta menos financiarse, y de ahí la importancia.

¿Y qué dijo Moody's en el análisis, en la comunicación de esta decisión, Pascal? Bueno, pues que veía que se ha desactivado la posibilidad de que el TLCAN tenga efectos negativos porque se ve que se puede llegar a un buen acuerdo. Por otro lado, que las reformas estructurales han hecho resiliente a la economía mexicana frente a estos embates externos y por otro lado, que hay una buena tarea en términos de la consolidación fiscal.

Por ejemplo, destaca que la deuda del gobierno federal como porcentaje del Producto Interno Bruto se ubica en 35 por ciento. Parte del análisis decía “¿qué podría generar que Moody's degrade la calificación?”. Y dice algo muy puntual, “que se echen para atrás las reformas estructurales, que haya un daño a las instituciones, por ejemplo, a la autonomía del Banco de México i a la Ley Fiscal, y que por supuesto haya un relajamiento digamos de la consolidación fiscal”, es decir, esta dinámica en la que está México de tratar de reducir la deuda y de tener responsabilidad fiscal.

Me parece que es relevante sobre todo en el panorama electoral porque obviamente hay muchas lecturas, hay quien dice que esto demuestra que no hay incertidumbre si gana tal u cual candidato, pero también está muy condicionada y lo dice muy puntual Moody's en su análisis, y me parece importante destacarlo.